Reseña Biográfica del Educador y Escritor Juan Oropeza Riera Rector de la Universidad Central de Venezuela (1945-1946)

Juan Oropeza Riera quien fuera Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios, La Universidad Central de Venezuela (1945-1946), nace en la Ciudad de Carora, Estado Lara el 24 de Abril de 1906. Fue el menor de los hermanos del pionero en Pediatría Pastor Oropeza Riera. A lo largo de su vida, Juan Oropeza se destaca como diplomático, educador y escritor. Sostuvo una amistad muy cercana con los escritores Mariano Picón Salas, Andres Eloy Blanco, Arturo Uslar Pietri, Agustin Nieto Caballero, Miguel Otero Silva y Pablo Neruda.

Durante su juventud se opuso al régimen totalitario de Juan Vicente Gómez y fue miembro del movimiento estudiantil conocido como la Generación del 28. Por tal razón fue encarcelado y eventualmente enviado al exilio con otros miembros de este grupo.

En el año 1945 es nombrado Rector de la universidad Central de Venezuela, cargo que ocupó hasta el año 1946. Posteriormente durante la presidencia de Rómulo Gallegos fue nombrado Embajador de Venezuela en el Reino Unido.

Durante la dictadura del General Marcos Pérez Jiménez se estableció en Paris, ciudad en la que tuvo la oportunidad de frecuentar a diversas personalidades como los escritores Paul Eluard, Jorge Luis Borges, Nicolas Guillen y Miguel Ángel Asturias, al igual que, artistas de gran renombre en las artes plásticas como Salvador Dali, Marie Laurencin y Pablo Picasso.

En la década de los años sesenta continúo con su carrera diplomática, siendo nombrado embajador de Venezuela en Paris por la administración de Rómulo Betancourt. En ese tiempo también fue seleccionado para representar a Venezuela como embajador ante la UNESCO. Posteriormente, durante la presidencia de Raúl Leoni fue asignado a la posición de embajador Venezolano en Bogota Colombia, el honor más alto que cualquier diplomático venezolano podía aspirar

Entre las condecoraciones que recibió en vida están: La Orden del Libertador (en primer grado), La Orden Francisco de Miranda y La Orden del Águila Azteca (México) en el año 1946, como reconocimiento a sus destacadas destrezas académicas.

Como educador cabe resaltar que se desempeñó como profesor de Arte y Literatura en la Universidad de Minessota (USA) y sus obras literarias más notables como escritor son: Sucre, Cuatro siglos de historia venezolana, En perpetua fuga, Sobre Inglaterra y los ingleses, Imparidad del destino americano, Breve Historia de Venezuela, Fronteras y Del tiempo en que vivimos.

Juan Oropeza muere en la Ciudad de Caracas el 29 de Noviembre de 1971 a la edad de 65 años.